
Jahreshauptversammlung des TV 1861 e. V. Schlüchtern am 17.05.19 

 

Bericht der Volleyballabteilung  

 

Seit der letzten Jahreshauptversammlung im April 2018 hat sich im Schlüchterner Volleyball- 
Trainingsbetrieb einige Veränderungen im personellen Bereich ergeben.  

Damenmannschaft 

Die Damenmannschaft trainiert 2x wöchentlich 2 Stunden in der neuen Bornwiesenhalle. Der 
Trainer der Saison 2017/18 ist aus beruflichen Gründen nach Pfungstadt gezogen. Als 
Nachfolger konnte G. Miller gewonnen werden. Er hat das Training zusammen mit 
Unterstützung seiner Frau übernommen. Der Start war nicht konfliktfrei und die Ansprüche des 
Trainers groß. Dennoch konnten sich Mannschaft und Trainer soweit zusammenfinden, dass 
die Saison erfolgreich als Tabellenzweiter der Kreisliga Friedberg/Hanau abgeschlossen wurde. 
Damit hat die Mannschaft den Aufstieg in die Bezirksliga erlangt.  

Außerdem hat der neue Trainer im Mai die Ausbildung zum Volleyballtrainer begonnen. (7 
Wochenenden in Mai/Juni plus 1 Wochenende August) Ich freue mich sehr über diese 
Entscheidung, weil es sehr schwer ist, Leute zu finden, die diesen enormen Zeitaufwand 
investieren können und wollen.  
Im Kader haben sich auch geringfügige Änderungen ergeben. Für die nächste Saison wird ein 
ausreichend großer Kader zur Verfügung stehen und neue Spielerinnen aus dem 
Jugendbereich an den Spielbetrieb herangeführt werden.  

U14 m 

Letztes Jahr ist der TV Schlüchtern mit einer männlichen U14 Mannschaft in die Runde 
gestartet (2006 und jünger). Die Mannschaft besteht aus 4 Jungen, die 1x wöchentlich freitags 
trainieren. Der Trainer ist M. Seifert, die Betreuung während der Spieltage habe ich 
übernommen. Die Mannschaft hat sich nicht für die Hessenmeisterschaft qualifizieren können, 
doch bei der Teilnahme am Hessenjugendpokal haben die Jungen den 4. Platz erreicht. Viel 
wichtiger ist, dass sie mit Spaß dabei waren und nächste Saison als U15 wieder an den Start 
gehen wollen.  

Jugend allgemein 

Alle Kinder (ab 10 Jahre) und Jugendlichen trainieren freitags von 17 Uhr bis 18.15 Uhr in der 
neuen Bornwiesenhalle. Trainer ist M. Seifert. Die Trainingseinheiten sind unterschiedlich 
besucht (6-18). Von regelmäßigen, über alle 2 Wochen, bis total unregelmäßigen Teilnahmen 
ist alles vertreten. Dieses Training ist die erste Anlaufstation für Anfänger.  

Fortgeschrittene Jugend 

Ursprünglich mal als Sondertraining der Jugendlichen gestartet, wird es mittwochs von 18 bis 
19.30 Uhr gehalten. Zur Zeit ist es ein Sondertraining der weiblichen Jugendlichen der 
Damenmannschaft und Reste der ehemaligen männlichen U16. Es bestehen Überlegungen 
den Termin auch den künftigen U15 männlich anzubieten.  

Jedermann-Volleyball  

Die Jedermann-Truppe sind Freizeitler, die Lust am Volleyballspielen und der Bewegung 
haben. Sie spielen mittwochs von 19.30 Uhr bis 21.30 Uhr. Geleitet wird es ebenfalls von M. 



Seifert.  
Dieses Training ist auch für erwachsene Einsteiger. 

Mixed-Training 

Die „alten Hasen“ des Volleyballs treffen sich noch immer freitags von 20 bis 22 Uhr in der 
neuen Bornwiesenhalle. Mangels zuverlässigen Spielerzusagen für die Wochenenden haben 
wir letzte Saison keine BFS-Mannschaft an den Start geschickt. Dennoch wurde der 
Trainingstermin immer mit Freude besucht und ordentlich trainiert, wie der Erfolg bei der 
hessischen Senioren Mixed-Meisterschaft in Wiesbaden gezeigt hat. Hier ist die 
Spielgemeinschaft TV Schlüchtern/ TV Petersberg Erster der Ü48 und Dritter der Ü40 
geworden.  

In letzter Zeit ist das Durchschnittsalter freitags wieder gesunken, weil die besseren Spieler des 
Mittwochstrainings mittlerweile auch am Freitag kommen.  
Für die nächste Saison wird eine erneute Meldung der Mixed-Mannschaft in Erwägung 
gezogen.  

 

Was ist sonst passiert? 

Im Sommer hat das Beachfeld neuen zusätzlichen Sand und ein Netz zum Schutz vor 
Verunreinigungen bekommen. Momentan stehen wir schon mit scharrenden Hufen und warten 
auf wärmeres Wetter um wieder im Sand spielen zu können.  

Letzten Mittwoch haben 11 Leute ihre C/D Schiedsrichter-Lizenz verlängert und 6 eine neue 
Kandidaten eine Lizenzausbildung begonnen.  

Auf dem letzten Verbandstag in Gießen wurde uns die deutliche Anhebung der Beiträge an den 
Hessischen Volleyballverband in Aussicht gestellt. Die Kosten für die Verbandsarbeit werden  
immer aufwendiger und die Gelder müssen nach unten weitergereicht werden. Der HVV 
überlegt ein System, in dem die Vereine, aber auch aktive Spieler zur Kasse gebeten werden.  

Abschließend möchte ich mich besonders bei den Trainern bedanken. Ohne ihr Engagement 
wäre Volleyball in Schlüchtern nicht mehr möglich. 

 

 

 

 

 

Vorgelegt von  Kirsten Gojowczyk 

  


